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Estado de México

● Pese a resolución
del TEEM, no hay
condiciones para
iniciar el proceso

● Prevén que Marco
Antonio Rodríguez
lleve impugnación
al tribunal federal

● Acusa Raziel
Pérez que hay un
“apego excesivo”
al poder

● Reconoce que
es derecho del
actual edil buscar
la última instancia

Traba alcalde de
Tlalne transición
del ayuntamiento
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● Destaca labor de 392 
mujeres que forman parte 
de la institución

● Presentan avances 
del nuevo modelo de 
inspección

● Llegó a ser la metalúrgica 
más importante de 
América Latina

● La jefa de gobierno 
capitalino entregó 11 
nuevas unidades

● Es una posibilidad, 
dice Agustín Barrera, 
presidente estatal

● Tras 80 años, la 
empresa está en quiebra 
por millonaria deuda

REDACCIÓN / P. 2

REDACCIÓN / P. 2

GERARDO CARMONA / P. 4

ALEJANDRA REYES / P. 5

Refuerza Brugada 
equipamiento de 
bomberos CDMX

“Mini” PRD pone 
en riesgo registro 
por sus conflictos

Se derrumba 
de Altos Hornos 
de México

De Interés          
    General

▲ Una explosión en un registro subterráneo de luz en el centro de la 
capital mexiquense, a unos pasos del Palacio Municipal y la Cámara 
de Diputados, dejó sin energía eléctrica a los negocios ubicados en 
la zona de los Portales. Después del estruendo, locatarios de la zona 
llamaron a Protección Civil para que acudiera a verificar lo ocurrido 

en el sitio, por temor a que pudiera producirse una tragedia o que 
se generaran daños en sus negocios. El personal de la dependencia 
inspeccionó el sitio; no obstante, la falta de energía eléctrica se 
prolongó durante todo el día, por lo que algunos establecimientos 
prefirieron cerrar ante la situación. Foto Emilio Varela

Denuncia presidente municipal electo

Explosión bajo tierra ocasiona apagón
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RECONOCE LABOR DE 392 MUJERES

Entrega Brugada 
11 unidades a los 
bomberos CDMX

Se derrumba Altos Hornos de México
REDACCIÓN

A poco más de 80 años de su 
creación, Altos Hornos de Mé-
xico (AHMSA) se derrumba. El 
Juzgado Segundo de Distrito en 
Materia de Concursos Mercanti-
les en la Ciudad de México declaró 
la quiebra de la empresa.

La sentencia se dictó luego de 
que se rebasó en exceso el plazo de 
un año para lograr un convenio de 
reestructuración con acreedores, 
por una deuda que supera los 56 mil 
millones de pesos.

AHMSA, que llegó a ser la meta-
lúrgica más grande de América La-
tina, deberá ser vendida para empe-
zar a pagar las deudas acumuladas, 
primero con los trabajadores que 

deberán ser liquidados; acreedores 
privilegiados y, finalmente, acree-
dores comunes.

Ahora, cerca de 20 mil traba-
jadores que dependían de la side-
rúrgica y las minas, quedarán en 
el desamparo.

El Instituto Federal de Especia-
listas de Concursos Mercantiles 
designará a un síndico que se hará 
cargo del proceso de liquidación de 
los bienes de AHMSA

Con sede en Monclova, Coahuila, 
la empresa acumulaba una historia 
de tres décadas de altibajos y cuan-
do menos cuatro años de una crisis 
que se fue profundizando por dife-
rentes factores.

La siderúrgica, propiedad de 
Alonso Ancira, quien fue detenido 
en España en 2019 y procesado por 

la compraventa irregular de la plan-
ta de fertilizantes Agronitrogenados, 
requería alrededor de 900 millones 
de dólares, de los cuales, al menos 
650 millones deberán ser destinados 
para enfrentar los adeudos.

El origen de las crisis recurren-
tes se remonta a la privatización 
de 1991, cuando el gobierno de 
Carlos Salinas aceptó la oferta 
que Alonso Ancira y su socio, Xa-
vier Autrey, hicieron por 145 mil 
millones de pesos.

La acerera fue proyectada 
cuando empresarios y el gobierno 
de México decidieron asegurar 
el desarrollo del acero en el país, 
debido a la escasez de materiales 
siderúrgicos durante la Segunda 
Guerra Mundial.

Fue inaugurada en 1942, en el 

sexenio de Lázaro Cárdenas, por 
la empresa estadounidense The 
American Rolling Company, en so-
ciedad con el Estado, a unos 200 
kilómetros de la frontera con Texas.

Los vaivenes propios de las ma-
las administraciones paraestatales 
y conflictos sindicales, acentuados 
en la década de los 80, la colocaron 
en la vorágine privatizadora del 
salinismo. Pero los fondos no eran 
propios y la dupla Ancira-Autrey 
contrajo una deuda, que para 1999 
ya era insostenible.

En la actualidad, hay una gran 
preocupación debido al exceso de 
capacidad global de producción 
de acero, que en 2022 fue de 631.9 
millones de toneladas de las cua-
les 18.4 millones fueron produci-
das en México.

Vamos a garantizar 
derechos laborales para 
mexiquenses: Delfina 
AURA MORENO 

La gobernadora del Estado de 
México, Delfina Gómez Álvarez, 
se comprometió en garantizar 
el acceso al empleo a todos los 
mexiquenses al inaugurar el Con-
greso Internacional de Derecho 
del Trabajo.

A cuatro años de la Reforma de 
Justicia Laboral  efectuada por  el 
Poder Judicial de la entidad, Gómez 
Álvarez  destacó en el evento que 
“en el Estado de México se fomenta 
el derecho humano al trabajo dig-
no y decente, dotando de bienestar 
para la sociedad mexiquense, en un 
equilibrio entre los factores econó-
micos y de la mano de obra”. 

Destacó la existencia del clima 
de paz laboral pues, “cuando hay 
respeto entre trabajadores y em-
pleadores se incentiva la inversión 
de capitales y tienen mejor desem-
peños los trabajadores”, declaró.

Refirió que como gobierno en-
frentan un doble desafío, por una 
parte, dar empleo a una creciente 
y numerosa población y  por otro, 
dotar de un valor agregado las acti-
vidades productivas que fortalecen 
el conocimiento y habilidad de los 
trabajadores.

Explicó que la justicia laboral es 
pieza importante de la política pú-
blica sin condicionamiento, inscri-
ta en el Plan de Desarrollo Estatal 

dentro del eje Empleo Digno y De-
sarrollo Económico, que se enfoca 
en la mejora de las condiciones de 
trabajo y garantiza la construcción 
de entornos competitivos.

Reconoció que hay avances lo 
laboral, pero consideró que aún 
hay mucho que mejorar; por ello, 
celebró que se realicen encuentros 
como el congreso en el que se dis-
cutirán temas relacionados con 
el Tratado entre México, Estados 
Unidos y Canadá (T-MEC), la re-
presentación jurídica de sindicatos, 
conciliación laboral, entre otros. 

Por su parte, Ricardo Sodi, 
presidente del Poder Judicial del 
Estado de México, añadió que la 
materia laboral del Tribunal fun-
ciona bien,  por lo que más de 27 
estados de la República se capaci-
taron en la entidad.

El funcionario comentó que el 
reto es construir la igualdad so-
cial, en la medida en que existan 
buenos sueldos, representación 
patronal adecuada, que se impulse 
las fronteras del desarrollo, esta-
blecimiento de buenos sindicatos, 
y en general todas las medidas para 
acabar con la desigualdad.

▼ La gobernadora del Estado 
de México, Delfina Gómez, 
se comprometió a procurar 
la creación de empleos para los 
mexiquenses. Foto Emilio Varela

REDACCIÓN

La jefa de gobierno capitalino, Cla-
ra Brugada, entregó 11 nuevas uni-
dades al Heroico Cuerpo de Bom-
beros de la capital, durante una 
ceremonia que se llevó a cabo en 
el Zócalo de la Ciudad de México.

La mandataria capitalina seña-
ló que el acto simboliza un com-
promiso renovado hacia una de las 
instituciones más emblemáticas 
de la ciudad, que ha servido du-
rante casi 169 años.

“Es fundamental que el gobier-
no apoye y dote de recursos ma-
teriales a este cuerpo heroico, ya 
que su labor consiste en salvar 
vidas y proteger el patrimonio de 
las familias de esta gran ciudad”, 
expresó Brugada al dirigirse a los 
bomberos, a quienes reconoció su 
esfuerzo y sacrificio.

Resaltó, en especial, la labor de 
las 392 mujeres de esta institución, 
a quienes hizo un reconocimiento. 

“Son una muestra de que en es-
ta ciudad todo se puede. Tenemos 
un gran equipo, casi 400 mujeres 
bomberas, y hacemos un llamado 
a que más mujeres puedan seguir 

este camino”, enfatizó.
En el circuito de la Plaza de la 

Constitución, la jefa de Gobierno 
se comprometió a dotar de 100 ve-
hículos al organismo para que, al 
concluir su sexenio, se cuente con 
400 en total. Anticipó que durante 
su administración también se van a 
crear cuatro nuevas subestaciones 
de bomberos.

Dijo que es adecuado que vayan 
a los lugares más alejados, para 
atender con mayor eficiencia y en 
menor tiempo las emergencias.

Destacó que, en temporada de 
lluvia, los bomberos deben acudir 
casi simultáneamente a 200 pun-
tos para drenar el agua de zonas 
inundadas.

Se comprometió a mejorar las 
condiciones laborales de los más 
de mil 800 integrantes de la cor-
poración, tras señalar que la labor 
que hacen es de las más nobles, 
pues consiste en salvar vidas y el 
patrimonio de los ciudadanos.

Entre las unidades nuevas, hay 
cinco bombas contra incendios, 
cuatro autotanques y dos vehícu-
los de primera respuesta, se suman 
a los 282 vehículos ya existentes, 
elevando el total a 293 unidades.

▲ La jefa de gobierno agradeció 
el trabajo de los vulcanos. 
Foto Especial

Al final del sexenio 
habrá 400 nuevos 
vehículos, promete



MIGUEL GONZÁLEZ 

Estudiantes de la universidad Tres 
Culturas, campus Ixtapaluca, de-
nunciaron presuntas irregulari-
dades administrativas y la impo-
sición de cuotas por cursos ex-
traoficiales que, aseguran, no son 
obligatorios, por lo que este jueves 
bloquearon por varias horas la ca-
rretera federal México-Puebla, a la 
altura de la Plaza Geovillas.

Los inconformes demandaron 
la intervención de autoridades de 
la Secretaría de Educación Pública 
(SEP), pues aseguran que la insti-
tución les hizo el cobro obligatorio 
de un curso denominado “Potten-
cia”, que se agregó de forma uni-
lateral a las colegiaturas, sin el 
consentimiento de los estudiantes.

“Nos parece un abuso y no es-
tamos dispuestos a pagar, ya que 
apenas tenemos previsto comple-
tar para el pago de la colegiatura, 
como para que ahora digan que 
les debemos más dinero. Exigi-
mos que se respeten nuestros 
derechos como estudiantes y ne-
cesitamos la intervención de la 

SEP y la Profeco”, declaró Ayleen, 
alumna de la institución.

Los alumnos, quienes se decla-
raron en paro de labores a par-
tir de las siete de la mañana del 
miércoles, se retiraron volunta-
riamente del bloqueo, pero advir-
tieron que no están dispuestos a 
pagar la cuota adicional que exige 
la institución. 

“Si es necesario volveremos a 
salir a las calles a defender nues-
tros derechos", advirtió Karen, 
otras de las alumnas inconformes. 

La protesta se suma a otras que 
se llevan a cabo en distintas sedes 
de la Universidad Tres Culturas en 
la Ciudad de México y la zona co-
nurbada del Valle de México.

Personal de la escuela impidió el 
acceso a representantes de la Pro-
curaduría Federal del Consumidor 
Profeco para la verificación de las 
actividades. 
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MIRIAM VIDAL 

Con la bandera de México en ma-
no, pobladores de Tultepec pararon 
nuevamente los trabajos de amplia-
ción del Tren Suburbano hacia el 
Aeropuerto Internacional Felipe 
Ángeles (AIFA). 

Los manifestantes se apostaron 

en las estaciones Teyahualco y Aga-
ves e impidieron a los trabajadores 
continuar con las labores de sol-
dadura e instalado de estructu-
ras metálicas que alojarán a los 
futuros pasajeros. 

Los tultepequenses realizaron la 
protesta como medida para exigir 
el cumplimiento de acuerdos sobre 
obras de mitigación y movilidad que 
beneficiarán a colonias como la 10 
de Junio, Chaparrales y Teyahualco.

El pasado 25 de julio,  también 
protestaron y detuvieron las labo-
res de obra para solicitar a las au-
toridades municipales, estatales 
y federales la intervención de la 
presidenta Claudia Sheinbaum, 
para que sean resueltas las peti-
ciones que hicieran los colonos en 
meses pasados. 

“¡Por favor escuche al pueblo! 
Los colonos de Tultepec apoyamos 

el Tren. Hay acuerdos incumpli-
dos que perjudican los accesos a 
las comunidades”, expusieron en 
cartulinas los inconformes.

Jonhatan García, uno de los 
representantes vecinales, señaló 
que mientras avanza la construc-
ción del transporte, las obras de 
mitigación está detenidas. 

Aseguró que existen varias afec-
taciones que derivaron de la expan-
sión de las vías ferroviarias, como 
la falta de drenaje y coladeras en la 
avenida Recursos Hidráulicos, que 
es paralela al tren.

Añadió que existe una negativa 
del Ejército mexicano, así como 
de la Secretaría de Infraestructu-
ra, Comunicaciones y Transporte 
(SICT), por cumplir otros acuerdos 
que incluyen la reparación de casas 
dañadas, la construcción de puen-
tes peatonales y la donación de un 
terreno para un deportivo. 

Desde el inicio de los trabajos de 
la ampliación del Tren Suburbano, 
los colonos de la zona del munici-
pio hicieron un pliego petitorio a las 
autoridades, para no permanecer 
separados del resto del territorio 
municipal, pues el proyecto inicial 
los dejaban encerrados y sin acceso 
a sus colonias.

POBLADORES EXIGEN CUMPLIMIENTO DE ACUERDOS 

Cierran, de nuevo, obras 
del Suburbano en Tultepec
Vecinos amenazan con continuar manifestaciones y 
protestas, si autoridades no dan respuesta a solicitud

 Los vecinos hacen un llamado 
a las autoridades para que 
resuelvan el pliego petitorio que 
presentaron hace algunos 
meses. Foto Miriam Vidal

 Los alumnos solicitan se 
verifiquen los cobros excesivos 
que llevan a cabo en la 
universidad privada.  
Foto Miguel González

ALEJANDRA REYES 

Padres de familia de la escuela 
Secundaria número 24 Moisés 
Sáenz, bloquearon la avenida 
Jinetes, en Valle Dorado, Tlalne-
pantla, para solicitar la reubica-
ción del director del plantel, Jorge 
Luis Espinoza López. 

Más de 80 padres de familia de 
la secundaria decidieron cerrar 
la avenida para expresar su in-
conformidad con la decisión del 
personal de supervisión escolar 
de la zona.

Los manifestantes aseguran 
que el pasado 31 de octubre en-
tregaron un documento en que 
solicitaron la reinstalación del 
director escolar en el plantel edu-
cativo y sería este jueves cuando 
las autoridades escolares de la 
entidad darían respuesta a la pe-
tición; sin embargo, no ocurrió. 

Dieron a conocer que el lunes 
pasado acudieron a Toluca, para 
solicitar a los responsables educa-
tivos una respuesta pronta y efec-
tiva; sin embargo, no ocurrió así, 
como se les había hecho saber. 

Los padres de familia de los 
mil 400 alumnos del plantel  
argumentaron que han sido in-
justas las decisiones que toma 
la dependencia, en especial, los 
supervisores escolares. 

 “No estamos de acuerdo con 
la manipulación de información 
que se está dando para destituir-

lo, dónde se hacen acusaciones 
falsas en contra de él”. expresó 
una de las manifestantes. 

El cierre de la vialidad ocasionó 
problemas vehiculares en la zo-
na, por lo que los automovilistas 
pidieron a los manifestantes el 
respeto al tránsito libre, aunque 
otros se mostraron dispuestos a 
apoyar la causa. 

Los adultos se expresaron con 
pancartas y gritos en apoyo al di-

rector Espinoza López, de quien 
mencionaron, es un elemento que 
propone acciones integrales. 

Refrendaron que el director 
destituido es es un hombre res-
ponsable, que se enfoca en el 
desarrollo de los adolescentes en 
el plantel escolar, así como ocu-
parse de la excelencia académi-
ca y cultural, que han otorgado 
premios a la institución, gracias 
a sus aportes. 

Padres de familia bloquean 
vialidad en Tlalnepantla

 La demanda principal es la reincorporación laboral del director de 
la escuela secundaria. Foto Alejandra Reyes. 

Estudiantes obstruyen la
carretera México-Puebla



Barrera convocó una sesión 
del Comité Directivo Estatal el 
4 de noviembre para abordar 
las condiciones impuestas por 
el IEEM, en el proceso de tran-
sición: ratificar al encargado de 
finanzas del partido, definir a los 
representantes ante el organismo 
electoral y establecer un domici-
lio para notificaciones. 

En esa sesión, se ratificó, por ma-
yoría, a Norma Lojero como coor-
dinadora de Patrimonio y a Araceli 
Casasola y Eduardo Gutiérrez como 
representantes ante el IEEM, deci-
sión en la que el grupo de Rivera y 
Ortega se impuso por cuatro votos 
contra tres.

Pese a la resolución, Barrera re-
gistró a otros representantes ante 
el instituto, lo que ha derivado en 
acusaciones de ambas partes, Ri-
vera Escalona criticó que Barrera 
actuó como unilateral, al presentar 
una lista distinta a la acordada, en 
la que restó validez a las acciones; 
mientras que Barrera argumentó 
que el IEEM pidió una propuesta 
consensuada y que aún faltan pun-
tos por definir.

Ante esta división, el bloque de 
Rivera convocó al Consejo Estatal 

para aprobar los documentos bá-
sicos que requiere el IEEM en el 
proceso de reconocimiento. 

En las siguientes sesiones,  pro-
gramadas en los próximos días, de-
finirán la nueva dirección estatal y 
ajustarán los reglamentos internos.

El IEEM otorgó un plazo de 60 
días, a partir del 18 de octubre  y 
cumplir con los requerimientos.

En paralelo, Barrera convocó a 
otra reunión, para iniciar la redac-
ción de los documentos básicos, 
por medio de mesas de trabajo, 
con el objetivo de construirlos de 
forma colegiada.

No obstante, esta iniciativa se 
vio frenada con la publicación de 
la convocatoria al Consejo Político 
impulsada por Rivera, en la que no 
fue consultado. 

“El secretario general no tiene 
facultades para convocar sin mi 
negativa expresa a hacerlo”, seña-
ló Barrera. 

Sostiene que su propuesta es re-
organizar el partido desde la base y 
someter a consulta la conformación 
de los documentos fundamentales.

Con esta convocatoria, el Con-
sejo Estatal se perfila como un 
espacio donde se medirán las 
fuerzas de ambas facciones. Sin 
embargo, la última palabra la ten-
drá el IEEM, que deberá decidir la 
validez del proceso y los documen-
tos aprobados.

GERARDO CARMONA 

El registro del Partido de la Revo-
lución Democrática (PRD) está en 
riesgo de perderse, toda vez que no 
existe coordinación en el organis-
mo político para la designación del 
Consejo Estatal. 

El proceso de conversión del PRD 
en el Estado de México hacia un 
partido político local sigue sumido 
en tensiones internas. 

El partido no ha designado a su 
líder, toda vez que persiste el con-
flicto entre dos grupos que pugnan 

por el control del instituto político. 
El  plazo que el Instituto 

Electoral del Estado de México 
(IEEM) dio para resolver el con-
flicto es de 60 días, en los que de-
berá cumplir con las exigencias 
de transición. 

Agustín Barrera, presidente del 
organismo, señaló que mientras su 
contraparte confía en que el IEEM 
está obligado a priorizar el derecho 
de asociación de los militantes; su 
agrupación considera que la dis-
puta terminaría en tribunales y la 
suerte favorecería a cualquiera de 
las fracciones.

El 7 de noviembre, la facción en-
cabezada por el secretario general 
Javier Rivera Escalona y el coordi-
nador parlamentario en el Congre-
so local, Omar Ortega Álvarez, pu-
blicó la convocatoria para la reali-
zación del XX Pleno Extraordinario 
del IX Consejo Estatal, a celebrarse 
el domingo 10. 

La maniobra pretende avanzar 
en la construcción del partido, 
pese a la falta de consenso con 
Agustín Barrera Soriano, actual 
presidente estatal del PRD, con 
quien mantienen un conflicto por 
el control de la Dirección Estatal.
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En riesgo registro del PRD 
por los conflictos internos

PRESIDENTE ESTATAL Y SECRETARIO DIVIDEN AL PARTIDO

Los integrantes deben coordinarse para cumplir con los requisitos 
impuestos por el Instituto Electoral en el plazo establecido de 60 días

Llevan a cabo la segunda mesa de seguridad con presidentes municipales
REDACCIÓN

Con el objetivo de que los índices 
delictivos continúen a la baja en el 
territorio estatal, el Secretario de 
Seguridad del Estado de México 
(SSEM), Cristóbal Castañeda Ca-
marillo, sostuvo la segunda mesa 
de trabajo con presidentes muni-
cipales, así como 25 directores de 
seguridad pública municipal.

En la que se destacó la genera-
ción de sinergias interinstitucio-
nales para lograr los objetivos de 
la estrategia de seguridad.

En la Sala de Crisis del Centro 
de Control, Comando, Comuni-
cación, Cómputo y Calidad (C5) 
con sede en Toluca, el titular de 
la seguridad mexiquense hizo 
énfasis en la nueva plataforma 
de monitoreo del Centro de 
Mando estatal, en la que se en-
cuentran conectadas cámaras de 
seguridad de tiendas, empresas 
y unidades del transporte públi-
co, con el propósito de fortale-

cer la coordinación con los 125 
municipios, y así dar una mejor 
respuesta en caso de alguna in-
cidencia delictiva. 

Castañeda Camarillo refirió que 
trabajará de la mano con represen-
tantes de la seguridad pública de los 
ayuntamientos, así como homolo-
gar armamento, equipo, uniformes 
y vehículos, con el objetivo de que 
las compras consolidadas ante la 
Secretaría de la Defensa Nacional 
(Sedena) y diferentes instancias se 
realicen de forma rápida y eficiente.

En su oportunidad los ediles, así 
como encargados de la seguridad 
local compartieron problemáticas 
que existen en sus municipios, por 
lo que solicitaron fortalecer los 
mecanismos que permitan com-
batir a la delincuencia.

También solicitaron la entrega 
de equipo de seguridad como pa-
trullas, armamento, municiones y 
uniformes, adquiridos con recur-
sos del Fondo de Aportaciones 
para la Seguridad Pública (FASP).

En la explanada del C5, el Se-

cretario, alcaldesas, alcaldes y di-
rectores de seguridad observaron 
una demostración por parte del 
personal operativo de la SSEM, 
con las nuevas unidades baliza-
das, así como una explicación del 
nuevo armamento y equipo tácti-
co, que recientemente entregó la 
gobernadora.

A la mesa asistieron los presiden-
tes municipales, así como los direc-
tores de seguridad pública, de Acul-
co, Atenco, Calimaya, Cuautitlán 
Izcalli, Chapultepec, Chiconcuac, 
Huixquilucan, Ixtlahuaca, Jaltenco, 
Jiquipilco, Melchor Ocampo, Mexi-
caltzingo, Ocuilan, Otumba, Ozum-
ba, Polotitlán, San Antonio la Isla, 
San Martín de las Pirámides, Soya-
niquilpan, Temascalapa, Temoaya, 
Tenango del Aire, Teotihuacán, Te-
quisquiac y Villa del Carbón.

También estuvieron presentes, el 
subsecretario de la Policía Estatal, 
Carlos Alberto Hernández Leyva, 
el director General de Información 
de la SSEM, Víctor Cisneros Díaz; 
la Titular del C5, Leslie Monzerrat 

Melchor Ibarra; el subsecretario 
de Control Penitenciario, Víctor 
Manuel Martínez Mendoza; el se-
cretario Ejecutivo del Sistema Es-

tatal de Seguridad Pública, Sergio 
Joel Bautista y representantes de 
la Fiscalía General de Justicia mexi-
quense (FGJEM). 

▲ Los representantes municipales se reunieron con el secretario 
de Seguridad del Estado de México, Cristóbal Castañeda Camarillo. 
Foto Especial 

El Partido de la Revolución Democrática enfrenta una división 
interna que terminaría con su existencia en la entidad. Foto Especial



MIRIAM VIDAL

Los pobladores de la colonia Pra-
dos San Francisco en Nextlalpan, 
recibieron la promesa de las auto-
ridades municipales de mayor vigi-
lancia en sus calles, tras reunirse  
con la alcaldesa Lorena Alameda.

En tanto, los servicios a la ciu-
dadanía continúan suspendidos 
hasta nuevo aviso, cuando las 
oficinas del ayuntamiento  se 
encuentren en condiciones para 
brindar una atención adecuada ya 
que presentan daños a causa del 
incendio de la fachada  provocado 
por los inconformes.

Sobre el compromiso de las au-
toridades municipales, fuentes 

oficiales confirmaron que así lo 
acordaron durante la reunión que 
sostuvieron con la presidenta mu-
nicipal y jefes policiales de la Se-
cretaría de Seguridad Ciudadana 
(SSC) y de la Fiscalía Regional de 
Justicia del Estado de México. 

Mientras tanto, en el Palacio 
Municipal, donde los inconformes 
quemaron parte de la fachada y 
causaron daños al inmueble, ya co-
menzaron las labores de limpieza. 

Personal de servicios públicos, 
apoyados por una grúa, lavaron 
las paredes manchadas por el hu-
mo, retiraron los cristales rotos y 
barrieron de manera general las 
instalaciones.

El 5 de noviembre, vecinos de 
Prados de San Francisco protes-

taron frente al palacio municipal 
de Nextlalpan, ante la inacción por 
parte de la alcaldesa para atender 
sus demandas de seguridad y ma-
yor vigilancia, tras un asalto  con 
violencia a un mini supermercado 
que dejó como saldo  una  joven he-
rida con arma blanca.

El hecho causó la indignación de 
los vecinos y detonó una manifes-
tación en la que resultó dañada la 
parte frontal del palacio municipal.

ALEJANDRA REYES

El presidente municipal electo de 
Tlalnepantla, Raciel Pérez Cruz, 
afirmó que actualmente no exis-
ten condiciones legales que ga-
ranticen una transición efectiva 
en el municipio, por lo que hizo un 
llamado a los diputados estatales 
a legislar en la materia.

En conferencia de prensa, Pérez 
Cruz destacó que, al no existir una 
ley que regule este proceso, la in-

formación que debe proporcionar-
se entre administraciones queda 
a discreción del alcalde saliente el 
hacerlo o no.

Esta situación, según el alcalde 
electo, compromete la planifica-
ción y diagnóstico inicial de cada 
nueva administración.

“La transición debería estar nor-
mada para que el presidente electo 
tenga acceso a los elementos nece-
sarios para planificar su gobierno 
con claridad”, enfatizó Pérez Cruz.

Pese a esta situación dijo ya 
contar con un panorama detalla-
do de la administración municipal 
saliente, pues ha obtenido datos a 
través de diversas instancias del 

gobierno estatal y federal, además 
de informes directos de trabajado-
res municipales que han manifes-
tado su preocupación por el ma-
nejo de documentos y contratos 
firmados recientemente.

Con el apoyo de 181 mil votos 
que consolidaron su triunfo sobre 
el candidato de la alianza PRI-PAN-
PRD, Marco Antonio Rodríguez 
Hurtado, Pérez Cruz señaló que 
espera recibir una administración 
bien alineada con los planes estata-
les y nacionales de desarrollo.

Expresó su confianza en que, 
bajo la dirección de Claudia 
Sheinbaum a nivel nacional, el pro-
yecto local se vincule a las políticas 
prioritarias del gobierno federal.

En cuanto a la impugnación 
interpuesta por Rodríguez Hur-
tado ante el Tribunal Electoral 
del Estado de México, Pérez Cruz 
subrayó que el proceso electoral 
fue claro y legítimo, y reiteró que 
la diferencia de votos evidencia la 
voluntad popular.

Sin embargo, reconoció que la 
ley otorga al exalcalde el derecho 
a impugnar en las instancias ne-
cesarias, incluidos los tribunales 
regionales y la Sala Superior del 
Tribunal Electoral del Poder Judi-
cial de la Federación.
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RACIEL PÉREZ ANTICIPA QUE LLEGARÁ AL TRIBUNAL FEDERAL

Sin condiciones, para
la transición en Tlalne
El alcalde electo hizo un llamado a los diputados locales para que se 
legisle el proceso para conocer el funcionamiento del gobierno saliente

En riesgo de cancelación el 
concierto de Luismi en Toluca
REDACCIÓN 

El Ayuntamiento de Toluca dio 
a conocer, a través de una nota 
informativa, que el espectácu-
lo musical programado para el 
próximo 25 de noviembre del 
cantante Luis Miguel, hasta la 
fecha no cuenta con autorización 
oficial para su realización, dado 
que no se ha cumplido con la to-
talidad del procedimiento. 

Explicó que la promotora no 
realizó los requisitos administra-
tivos ante la autoridad municipal 
para la realización del evento. 

Detalló que para el gobier-
no de la capital mexiquense es 
prioridad salvaguardar la inte-
gridad de las y los toluqueños 
así como de sus visitantes, por 
lo que subrayó es necesario que 
“todo evento masivo debe con-
tar con la debida autorización y 
con los protocolos en materia de 
protección civil y seguridad, pa-
ra que los asistentes no corran 
riesgo alguno”, detalló. 

“Adicionalmente, es fundamen-
tal que se cubran los trámites en 

materia de inspección y control 
comercial, así como en materia 
de medio ambiente y las gestiones 
administrativas ante la Tesorería 
Municipal, acciones que tampoco 
ha detonado la empresa promoto-
ra”, refiere el texto. 

Anunció que, mientras la pro-
motora no realice los trámites 
correspondientes, “no hay forma 
de contar con el visto bueno y au-
torización oficial”.  

“Hacemos un llamado a las y los 
ciudadanos para que eviten ser 
sorprendidos al adquirir entra-
das a un evento no autorizado. La 
autoridad municipal estará pen-
diente para proteger los intereses 
de los ciudadanos”. finalizó. 

El concierto del cantante mexi-
cano está programado para reali-
zarse el 25 de noviembre en el es-
tadio universitario Alberto Chivo 
Córdoba, en Toluca. 

Prometen mayor seguridad 
a habitantes de Nextlalpan

Raciel Pérez Cruz se dijo confiado al mantener la constancia de 
mayoría. Foto Alejandra Reyes

▼ Tras los disturbios ocurridos 
en el Palacio Municipal de 
Nextlalpan, la presidenta 
municipal aumentó los rondines 
de vigilancia para la población. 
Foto Miriam Vidal 

▲ El ayuntamiento dio a 
conocer que el concierto del 
cantante mexicano podría no 
llevarse a cabo, por falta de 
permisos. Foto Especial
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MIGUEL GONZÁLEZ

Carmen de la Rosa Mendoza, dipu-
tada estatal de Morena, exhortó a 
los gobiernos municipales a apoyar 
la seguridad, modernización y dig-
nificación de los 651 mercados  del 
Estado de México. 

Refirió que, aunque el gobier-
no mexiquense  destinó más de 
mil 500 millones de pesos para 

renovar la infraestructura públi-
ca de 71 proyectos, se necesitan 
esfuerzos adicionales por parte 
de las autoridades locales.

Por ello, la legisladora insistió 
en la importancia de legislar y 
aprobar la iniciativa de Ley de Re-
gulación e Impulso de Mercados 
Públicos y Centros de Abasto en 
el Estado de México.

Recalcó la urgencia de que los 
ayuntamientos se sumen a la pro-

puesta  para rescatar los centros de 
abasto popular que emprendió la 
gobernadora Delfina Gómez. 

Explicó que en el Estado de 
México existen 651 mercados tra-
dicionales, sin embargo la mayo-
ría funcionan en condiciones de 
deterioro e inseguridad y carecen 
de herramientas tecnológicas para 
potenciar las ventas de los más de 
59 mil locatarios que los ocupan.

Destacó el impacto económico 

que tienen estos sitios de los que, 
a su decir, dependen unas 300 mil 
familias, alrededor de 9% de la 
población de la entidad, pues ge-
neran miles de empleos directos 
e indirectos. 

En este contexto, De la Rosa 
Mendoza recalcó que la iniciativa 
que se presentó ante el congreso 
local en 2024, ofrece un marco 
normativo claro y preciso, para la 
gestión de los mercados.

“Estos lugares no solo benefi-
cian a los pequeños productores 
locales y aportan a la economía de 
los municipios, sino que también fo-
mentan la convivencia y el fortaleci-
miento del tejido social. Por eso es 

necesaria la intervención inmediata 
de los gobiernos municipales para 
mejorar las condiciones de trabajo 
y seguridad de los comerciantes”, 

Recordó que en días recientes 
hizo un exhorto en el pleno de la 
cámara local en el que solicitó a 
los ayuntamientos a informar al 
Congreso sobre las acciones y 
políticas públicas que han imple-
mentado, así como los convenios 
de coordinación con la Federación 
y el Gobierno estatal para mejo-
rar los mercados y del aprove-
chamiento de  iniciativas como la 
captación de aguas pluviales y la 
dignificación de la infraestructura 
de los mercados. 

URGE DIPUTADA A INCREMENTAR LA SEGURIDAD

Exhortan a dignificar y mejorar
los 651 mercados municipales
Los espacios de comercio popular requieren más de mil 
500 millones de pesos de inversión estatal, aseguran

MIRIAM VIDAL

Habitantes de la comunidad de 
Ixtlahuaca, en Temascalapa, im-
pidieron el paso a maquinaria de 
una empresa que pretende insta-
lar un sitio de disposición final de 
residuos en los ejidos. 

El 7 de noviembre, por la ma-
ñana los colonos alertaron sobre 
la presencia de un remolque en 
las tierras de cultivo donde se 
desarrollará el proyecto.

Los pobladores se trasladaron al 
predio en el que se encontraba una 
máquina acondicionando el terre-

no, para exigirles que se retiraran 
del sitio.

A pesar de que los operadores 
de las máquinas ya estaban labo-
rando, los habitantes no permitie-
ron que avanzaran con las obras.

Desde hace unos días, un grupo 
de vecinos comenzó una campaña 
en contra del proyecto atribuido a la 
empresa Asistencia Ambiental y au-
torizado por el comisariado ejidal.

Los manifestantes exigieron al 

presidente municipal de Temasca-
lapa,  Quirino Meneses, informar 
sobre el proyecto, pues temen que 
la operación de la empresa que 
maneja residuos urbanos, propi-
cie contaminación en los mantos 
acuíferos, el aire y el suelo. 

Convocaron a una reunión en 
la Casa Ejidal, donde expusieron 
su rechazo a la instalación de esa 
empresa y advirtieron que no per-
mitirán su operación.

Pobladores de Temascalapa 
impiden construcción de 
tiradero en tierras ejidales

 Habitantes del ejido de Ixtlahuaca impidieron los trabajos de 
la maquinaria ante la posibilidad de que se instale un sitio de 
disposición final de residuos Foto MIriam Vidal

AURA MORENO 

En la capital mexiquense hay más 
de 170 mil animales en condición 
de calle que viven entre enfer-
medades y abandono. Por ello, 
después de dos años, se reactivó 
el programa ético “Atrapa, Es-
teriliza, Vacuna y Retorna”, que 
sustituye a las perreras que los 
sacrificaban.

Así lo declaró Emanuel Pe-
draza, titular del Centro de 
Control y Bienestar Animal de 
Toluca, quien argumentó que, 
en lo que va del año, a más de 
600 perros y gatos se les marcó 
con un arete tras ser atendidos 
por especialistas. 

El funcionario explicó que en la 
primera etapa del programa aten-
dieron de 3 mil 500 a 4 mil ani-
males por lo que después de una 
pausa de dos años, retomaron las 
actividades para atacar proble-
mas como peleas, mordeduras, 
propagación de enfermedades y 
sobrepoblación.

El procedimiento inicia cuando 
identifican las zonas que requiere 
intervención, ya sea por denuncias 
o por lo visible de su presencia.

Se procede  a la captura, esteri-
lización y vacunación, de los ani-
males, que reciben cuidado y me-
dicamentos  en el postoperatorio 
por cerca de 10 días para después 
regresarlos a su lugar de origen sin 
que sean un peligro para la comu-
nidad y para que nuevos animales 
no ocupen estos espacios.

Detalló que se trata de un mo-
delo de control ético que sustituyó 
el programa de perreras que reco-
gía a los animales y los sacrificaba, 

por lo que ahora no son eliminados 
para evitar su reproducción por-
que no hay evidencia ni estudios 
científicos que comprueben que 
hacerlo sirva para controlar po-
blaciones callejeras. 

“Antes la práctica era ir por 
perros en las perreras, los mata-
ban y al mes y medio había nue-
vos perros, esto muestra que no 
funciona llevarse a los perros sim-
plemente, los recursos de los que 
se alimentan y el refugio siguen 
ahí, así que solo se llena de nuevos 
perros reproductivos”. 

Respecto al arete plástico que 
les colocan, precisó que es una 
marca que no se puede quitar,  y 
ayuda la identificación de los es-
pecímenes para que no los vuelvan  
a capturar. Además, le indica a la 
sociedad que es un animal que ya 
está neutralizado reproductiva-
mente y vacunado contra la rabia. 

“El programa inició en 2019 y si-
guió hasta 2021, después se pausó 
y este año retomamos el proyecto 
que implica la atención de anima-
les que viven en situación de calle, 
ataca la problemática de manera 
directa” declaró.

Regresa el programa ético 
de control de animales en 
condición de calle en Toluca 

Tras dos años 
suspendido,  
el mecanismo 
pretende  evitar el 
sacrificio  de   
perros y gatos 
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BENEFICIOS DE HASTA 25 MIL PESOS

“Apoyo al Autoempleo” recibe 
más de 20 mil solicitudes
Damnificados por inundaciones en Chalco tendrán ayuda especial 

AURA MORENO / BRIAN PRADO

El secretario del Trabajo del Esta-
do de México, Norberto Morales 
Poblete, dio a conocer que el pro-
grama de “Apoyo al Autoempleo” 
superó las expectativas tras recibir 
más de 20 mil solicitudes, frente a 
los mil 680 beneficiarios que se 
contemplaron.

“Hoy vemos que el programa del 
autoempleo rebasa nuestra expec-
tativas. Se registraron más de 20 
mil solicitudes, esto quiere decir 
que hay mucha gente interesada”, 
explicó el funcionario. 

Argumentó que la dependen-
cia a su cargo dará seguimiento a 
las solicitudes, para verificar que 
el recurso llegue a las personas 
que lo necesitan y este se aplique 
con asertividad.

“Tenemos que revisar que ese 
tipo de programas realmente ate-
rrice en donde tiene que aterrizar 
y nos genere historias de éxito en 
inclusión laboral y que la gente 
vaya generando beneficios que 
les permita vivir mejor”, expuso.

A través del programa de “Apo-
yo al Autoempleo” se entregan 
paquetes con equipo para la im-
plementación de emprendimien-
tos de taller mecánico, panadería, 
hojalatería, herrería, carpintería, 
mecánica y estilismo. 

El apoyo consta de un paquete 
con equipo con un valor máximo 
de 25 mil pesos. Los interesados 
acuden a alguna de las 10 oficinas 
de empleo, ubicadas en Toluca, 
Tlalnepantla, Naucalpan, Ecate-
pec, Nezahualcóyotl, Ixtapaluca, 
Atlacomulco, Tejupilco, San Mateo, 
Atenco y los Reyes La Paz. 

De acuerdo al gobierno estatal, 
de septiembre a julio, más de 68 
mil 465 mexiquenses se ubicaron 
en un trabajo formal, que abando-
naron la filas del desempleo y al 
cierre de 2023 sumaron 300 mil 
mexiquenses, es decir, una tasa de 
desempleo de 3.53%. 

Darán apoyo económico para 
desempleados tras 
inundaciones en Chalco

Entre 6 y 10 mil pesos recibirán 
más de mil personas damnifica-
das de Chalco, toda vez que la Se-
cretaría del Trabajo del Estado de 
México anunció la incorporación 
de personas que perdieron su em-
pleo tras las inundaciones regis-
tradas en agosto y septiembre en 
el municipio. 

Norberto Morales Poblete, titu-
lar de dependencia, destacó que se 
cuenta con un total de beneficiarios 
identificados para este programa 
de apoyo y explicó que, debido a la 
inclusión de damnificados de Chal-

co, se ajustó la cantidad de entregas 
que recibirán los beneficiarios.

“Tenemos el total de beneficia-
rios del programa.  Vamos a dar 
más de 24 mil apoyos, lo que signi-
fica que beneficiamos a, aproxima-
damente,  unas 7 mil personas. Es-
pero que las listas se puedan publi-
car la próxima semana”, mencionó. 

La  ayuda consistirá en emisio-
nes en efectivo, que se entrega-
rán cada mes, con montos ajus-

tables según las condiciones de 
los beneficiarios. 

Se prevé que los apoyos se entre-
guen a finales de noviembre. 

“A finales de noviembre esta-
remos haciendo la entrega; son 
más de mil personas las que se 
van a apoyar, no solo de las co-
lonias Jacalones y Culturas, sino 
que tenemos una buena canti-
dad de personas que resultarán 
beneficiadas”, apuntó.

BRIAN PRADO 

Integrantes de la Confederación 
Patronal de la República Mexicana 
(Coparmex) expresaron su preocu-
pación por el futuro de las inver-
siones extranjeras y destacaron la 
necesidad de asegurar un entorno 
favorable para los inversionistas, 
toda vez que consideraron que 
existen riesgos que enfrenta Méxi-
co tras las recientes elecciones en 
Estados Unidos.

Julián Niembro Rivera, presi-
dente de Coparmex en el Estado 

de México, expuso que hay diálogo 
con otras asociaciones económicas 
en el país, todas ellas han expues-
to la preocupación económica a 
enfrentar el próximo año. 

“Sin duda, Coparmex Estado de 
México está en línea con Coparmex 
Nacional. La verdad es que hay una 
preocupación muy grande que ha 
crecido, y más después de las elec-
ciones en los Estados Unidos, don-
de nos queda claro que nos van a 
hacer una revisión muy exhaustiva 
para las negociaciones del tratado 
de libre comercio”, expuso. 

Resaltó la relevancia del sector 

automotriz y su impacto en el con-
sumo local e indicó que la pérdida 
de inversión extranjera podría 
tener efectos en cadena sobre la 
economía local. 

“Yo creo que todos nos veremos 
afectados; si los sectores como el 
automotriz se ven afectados, en 
automático es equipo de trabajo se 
ve afectado y ellos consumen local-
mente. La reducción del consumo 
local nos va a marcar una inflación 
importante. No hay que perder 
de vista que todas las fuentes de 
empleo que generan las grandes 
empresas consumen localmente y 
hoy Toluca es un claro ejemplo, la 
mayoría del dinero que circula es 
de las fábricas”, apuntó.

Aseguró que algunas empresas 
han mostrado reticencia a invertir 
debido a las dudas sobre el futuro 
de la justicia en el país, que generó 
que las inversiones se detuvieran 
y afectó a las las proyecciones de 
crecimiento.

“Hay empresas que ya nos han 
platicado que tienen dinero dete-

nido y que no desean invertirlo 
como tenían previsto invertirlo a 
finales de este semestre y princi-
pio del próximo año porque tienen 
mucho temor de cómo va a quedar 
la justicia”, señaló.

Niembro Rivera destacó la im-
portancia de revisar a fondo las 
leyes secundarias, como lo ex-
presó el presidente nacional del 
organismo, José Medina Mora, al 
considerar que todavía es posible 
ajustar el marco legal para mejo-
rar el entorno para la inversión 
extranjera y nacional en el país.

“Sin duda, ya lo ha expresado 
el presidente nacional, José Me-
dina Mora, es momento de que 
las leyes secundarias se analicen 
a fondo. Creo que ahí todavía te-
nemos mucha oportunidad de 
enderezar este barco, porque de 
verdad, en México no tenemos 
de otra sino apoyarnos en la in-
versión extranjera y en la misma 
inversión nacional”, mencionó.

El dirigente empresarial añadió 
que el cambio de escenario políti-
co en Estados Unidos podría ser 
un factor que impulse el respaldo 
del gobierno mexicano a la inver-
sión privada, en un contexto en el 
que el sector empresarial se esta-
bilice para impulsar la economía 
del país.

Preocupa inversión extranjera a Coparmex

 Con el programa, las familias mexiquenses obtienen apoyos para la 
implementación de emprendimientos en áreas como taller mecánico, 
panadería, hojalatería, herrería, carpintería, mecánica y estilismo. 
Foto Especial

 Empresarios mexiquenses 
expresaron que hay temor 
en el desarrollo de las 
industrias que perciben capital 
estadounidense. Foto Especial

REGIÓN

Impiden trabajos del tren  
suburbano en Tultepec
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